

Mercredi 3 mars 2021

FREYMING-MERLEBACH ET SA RÉGION 33

HOMBOURG-HAUT

Institut Gouvy : au travail en attendant le retour des concerts

L'institut Théodore-Gouvy met à profit la période de mise sous cloche du monde de la culture pour effectuer un important travail scientifique derrière ses murs de la Villa Gouvy. Notamment la retranscription et l'édition de la correspondance épistolaire de l'illustre compositeur.

Après avoir pu renouer un bref instant avec les concerts à la rentrée 2020, l'institut Théodore-Gouvy a dû se résoudre à annuler celui du Nouvel an. La vie culturelle est à nouveau à l'arrêt depuis la fin du mois d'octobre. « C'est plus que frustrant, mais on ne se laisse pas gagner par la déprime », explique Sylvain Teutsch, président fondateur.

Au contraire, il y a de la vie derrière les murs de la Villa Gouvy, où l'équipe de l'institut abat un gros travail de l'ombre, scientifique. « Il fallait absolument le faire pour être connu encore davantage des musicologues, des spécialistes de la musique. »

Édition de correspondance et partitions

Ainsi, Claire Leber, salariée de l'institut, « effectue un travail énorme sur la correspondance de Théodore Gouvy. Elle est aidée par Jean-Paul Vialle, bénévole », indique Sylvain Teutsch. Les quelque 1 000 let-



Claire Leber et Sylvain Teutsch, de l'institut Théodore-Gouvy. Photo RL/Pascal MITTELBERGER

tres manuscrites du compositeur hombourgeois (1819-1898) avaient été numérisées par les Archives départementales. L'équipe de l'institut s'affaire à leur retranscription, leur classification et leur édition.

Parallèlement, Alain Thiel, pianiste et professeur, travaille quant à lui à l'édition ou la réédition des partitions de Théodore Gouvy, en vente sur le site internet de l'institut. Enfin, la publication des actes du colloque international qui s'était tenu en novembre 2019 à Paris avec de nombreux musiciens et chercheurs devrait avoir lieu cette année.

Le retour espéré des concerts

Mais ce qu'attend évidemment avec impatience Sylvain Teutsch, c'est de pouvoir à nouveau proposer des concerts au public. « On n'a pas pu donner le concert du Nouvel an, mais on espère qu'une chose, c'est de pouvoir faire les autres, même avec des restrictions. On est prêts. »

Toutes les dates des 32^e Rencontres musicales sont connues : la Maîtrise de l'opéra national du Rhin et les Petits chanteurs de Strasbourg le 13 juin à 17 h ; le chœur d'hommes basque Anaiki le dimanche 11 juillet à 17 h ; le chœur

d'hommes de l'Armée française et celui de Hombourg-Haut le dimanche 16 octobre à 16 h, « concert au cours duquel on espère pouvoir rendre l'hommage qu'il mérite à notre ami Norbert Ott » ; l'orchestre symphonique de Thionville-Moselle le dimanche 14 novembre à 16 h ; l'ensemble vocal de la Société philharmonique de Saint-Petersbourg le dimanche 12 décembre à 16 h.

Les lieux des concerts ne sont pas encore déterminés, cela se fera en fonction des restrictions du moment. Il n'y a donc pas de billetterie pour l'instant.

Pascal MITTELBERGER

Un réaménagement de la Villa Gouvy pour en faire une « Maison des illustres »

Le déménagement de l'office de tourisme pour un bâtiment voisin de l'hôtel de ville a libéré de l'espace à la Villa Gouvy, où un projet de réaménagement est sur les rails. « Nous travaillons dessus depuis un an avec la municipalité, avec l'objectif d'obtenir le label Maison des illustres, du ministère de la Culture. Nous avons tous les atouts en main pour l'avoir, autant par nos actions que par les documents que l'on possède », explique Sylvain Teutsch, président fondateur de l'institut Théodore-Gouvy.

Replonger dans l'ambiance du XIX^e siècle

Le dernier écueil à lever con-

cerne l'accessibilité de la Villa Gouvy, notamment pour les personnes à mobilité réduite, et la réalisation d'un parcours de visite. De petites transformations vont donc avoir lieu dans la bâtisse et l'institut, qui a récupéré en 2015 un piano de la famille Gouvy, s'est aussi mis en quête de meubles du XIX^e siècle, style Louis-Philippe.

« Le but n'est pas de remeubler toute la villa, mais de lui redonner une authenticité, pour faire plonger le visiteur dans l'ambiance de l'époque », indique Sylvain Teutsch. Les travaux seront menés par la municipalité, les aménagements de mobilier et muséaux par l'institut.



À la Villa Gouvy, un projet de réaménagement est sur les rails.

Photo RL/Archives Thierry SANCHIS

FARÉBERSVILLER

Covid et frontaliers : le maire réclame la liberté de circuler

Laurent Kleinhentz, maire de Farébersviller, a pris la plume pour défendre les frontaliers avec son binôme Françoise Goldité. Les conseillers départementaux regrettent la décision de l'Allemagne d'imposer des tests Covid négatifs de moins de 48 h aux Mosellans souhaitant franchir la frontière y compris les travailleurs frontaliers. Ils réclament la liberté de circuler. « Cette décision unilatérale va à l'encontre de l'esprit de coopération de l'Union européenne. Elle sépare des familles et rend la vie quotidienne très difficile pour 16 000 travailleurs qui franchissent la frontière pour gagner leur pain quotidien », écrivent Laurent Kleinhentz et Françoise Goldité. Tous les deux réclament une attitude plus compréhensive de Berlin, notamment pour les déplacements professionnels et scolaires. Ils sollicitent enfin des tests plus espacés.

bloc-
notes

FREYMING-MERLEBACH

Circulation

Rue de Forbach.

En raison des travaux sur le réseau AEP du 25 février au 26 mars, du n° 37 au n° 39 rue de Forbach à Freyming-Merlebach : le dépassement des véhicules autres que les deux-roues est interdit ; la vitesse est limitée à 30 km/h ; la circulation est alternée par feux ;

HENRIVILLE

Conseil municipal

Vendredi 5 mars. À 16 h. Salle polyvalente.

Ordre du jour : approbation des comptes administrative et de gestion 2020, affectation du résultat de fonctionnement 2020, demande de subvention AMISSUR, chemins cyclables n° 5-2020 (Guenviller, Seinghouse, Henriville). Tél. 03 87 89 11 68.

HOMBOURG-HAUT

Conseil municipal

Mercredi 3 mars. À 19 h. À l'espace de Wendel.

Ordre du jour : rapport d'orientations budgétaires 2021 ; projet d'autoconstruction rue Monborn ; jumelage avec des communes ; rythmes scolaires ; modification du tableau des effectifs ; programme de voirie Chênes 2e phase, etc.